



MAURICIO SILVA

Decidió ingresar a la Armada inspirada en su hermana, oficial de la institución. "Fue su motivación la que hizo que me sintiera atraída a postular a la Escuela Naval, ya que me contaba todas sus anécdotas, las actividades que realizaban, todo el deporte y la exigencia que tiene este régimen. Esto conllevó a que en 8º básico decidí que esto era lo que quería para mi futuro", señala la flamante guardiamarina Fernanda Valenzuela Berríos.

El martes pasado, recibió de manos del mandatario Gabriel Boric la condecoración "Presidente de la República de Chile, en el Grado de Caballero", debido a que obtuvo la primera antigüedad de la promoción de egresados 2024 entre los 44 egresados del escalafón de oficiales ejecutivos e ingenieros navales, el único que habilita para llegar a lo más alto de la institución: el grado de almirante.

Además, hubo diez del escalafón de infantería de marina, otros diez en el de abastecimiento, once en el de oficiales de litoral (entre ellos, uno de Panamá) y ocho de mar.

Valenzuela también fue condecorada por el Congreso, el Ministerio de Defensa y la Armada.

Las mujeres comenzaron a ingresar a la Escuela Naval en 2007. Primero, como oficiales de línea y luego a la Escuela de Grumetes. Egresadas ya habían obtenido la primera antigüedad (mejores calificaciones) en el escalafón de abastecimiento y litoral, pero nunca en el de oficiales ejecutivos. Ello la habilita a desplegar una carrera destinada a comandar un buque de guerra y a la posibilidad de culminarla con el grado de almirante, es decir, puede llegar al cargo de comandante en jefe.

Expectativas de la nueva oficial

Oriunda de Curicó, Valenzuela es la menor de siete hermanos profesionales que son hijos de un trabajador independiente y

Primera mujer en ser la más destacada de una promoción de nuevos oficiales ejecutivos de la Armada

Guardiamarina Fernanda Valenzuela: "Es un momento único e inolvidable que refleja todo el esfuerzo"

"Confío en las herramientas que me entregaron en la Escuela Naval y las múltiples habilidades que he desarrollado durante mi vida para desempeñarme correctamente en los cargos que se me asignen", dice la joven.



SOLEMNIDAD.— La ceremonia tuvo lugar en el patio de honor de la Escuela Naval Arturo Prat, con asistencia del alto mando de la Armada y las máximas autoridades de la República.

de una dueña de casa. "Ser condecorada por las más altas autoridades de la República fue un privilegio y un tremendo orgullo. Es un momento único e inolvidable que refleja todo el esfuerzo y sacrificio realizados durante estos cuatros años", expresa la guardiamarina. Atribuye su exitoso paso formativo a los valores que recibió en su casa,

dotándole de carisma y resiliencia para sacar adelante los desafíos, y a las herramientas que le entregaron sus profesores e instructores. "Las materias que despertaron mi interés fueron las de formación naval, por las actividades ligadas directamente con la carrera naval, donde se busca destacar el liderazgo entre tus

pares e interactuar con cadetes de diferentes generaciones, logrando fortalecer el mando y poder ser un mejor líder", describe. —¿Cree que el país está avanzando a la posibilidad de que la Armada sea comandada por una mujer en algún momento? "La verdad, confío en las herramientas que me entregaron en la Escuela Naval y las múlti-

De aquí en adelante, la Armada pone a disposición de sus oficiales, el poder ocupar cualquier puesto en los diversos escalafones existentes, en base a los logros obtenidos por cada uno de nosotros".

Confío en que junto a mis compañeros de estudio realizaremos una carrera en la que nos sintamos satisfechos y en igualdad de condiciones que cualquier otro oficial y acceder a cualquier cargo de responsabilidad".

plés habilidades que he desarrollado durante mi vida para desempeñarme correctamente en los cargos que se me asignen".

"De aquí en adelante, la Armada pone a disposición de sus oficiales poder ocupar cualquier puesto en los escalafones existentes en base a los logros obtenidos por cada uno de nosotros. Por lo tanto, confío en que junto a mis compañeros de estudio podremos realizar una carrera naval con la que nos sintamos satisfechos y en igualdad de condiciones que cualquier otro oficial y así acceder a cualquier puesto y cargo de responsabilidad dentro de la organización, en base a nuestro rendimiento y competencias personales".

nistra de Defensa, Maya Fernández, y el comandante en jefe de la Armada, almirante Juan Andrés de la Maza.

Entrega de espadas

Otras primeras antigüedades fueron reconocidas con la medalla "Escuela Naval República de Chile", entregadas por el comandante en jefe de la Armada. Además de Valenzuela, las recibieron el aspirante a oficial de mar Mirko Fernández y los brigadieres Raimundo Bruna, Óscar Acevedo y Daniela Valencia. El subsecretario para las Fuerzas Armadas, Galo Eidelstein (PC), leyó el decreto de nombramiento de los nuevos oficiales. Los padres de estos les entregaron sus espadas, bendecidas por el capellán Jaime Muñoz.

JURAMENTO
 Los 82 nuevos oficiales de la Armada de Chile solemnizaron ante la Bandera su compromiso de servicio al país.